


いよいよビヨンド・コロナへ、東京六稜 会をいっそう盛り上げていきましょう
募金6合目　皆で頑張ろう募金6合目　皆で頑張ろう

理事会報告理事会報告

常任幹事会報告常任幹事会報告

東京六稜会会長　太田省三

東京六稜会の皆様、如何お過
ごしでしょうか。
先の見えないコロナ禍、ロシ

ア侵攻によるウクライナの悲惨
な状況、地震等の災害、シング
ルマザーの貧困や教育格差等、
昨今の困難な世情を見聞きさ

れ、御心を痛めておられるのではないでしょうか。
人間の他を慮る心、共感力に、改めて思いを巡らしてお

ります。
さて、現下の東京六稜会の最大課題は、母校150周年募
金の達成であります。
現在の募金額は、依然130周年時より低調であり、目標

の6割弱の約170百万円です。
3月から募金2年目に入りましたが、まだ6合目前であり頂
上までさらに頑張って登らなければなりません。
この一年間、コロナ禍による諸規制によって同窓生間のリ
アルな交流が途絶え、150周年募金についての思い、共感
が広がらない状況が続いております。
矢張り、親しく顔を見ながら話し合う機会がなければ、人
の思いは十分伝わらず、共感も深まりません。
今後のリアルの同期会、クラブOBOG会等の復活時には、
是非とも、相互の募金声掛けをお願い申し上げます。
大阪の六稜同窓会と共に、同窓生が仕事上の親睦、交流

を深める集まりを模索中ですが、母校と後輩現役生に対す
る絆を強くする努力も続けて参ります。
最後に重ねて、「150周年募金目標達成、皆で頑張ろう！」。

■第1回常任幹事会＜2月26日＞
コロナの影響でオンライン開催となり、以下のように報告
されました。なお常任幹事は全員150周年募金委員でもあ
るため、募金委員会も兼ねて開催されました。
 1 . 事務局長報告
 ・ 前年度決算報告・今年度予算案の承認（詳細はP15）。

 2 . 各委員長報告
〇総務委員長
 ・ 総会開催方法については同会の開催後、3月22日にオ
ンライン開催と決定された。

 ・ 企業別・業種別・地域別六稜会についてはコロナ禍で
まだ始動が困難な状況。

 ・ KITANO cafeについては、本会議後、よりよい企画を練
るため、いったん休止となった（詳細はP12）。
〇事業委員長
 ・ 東京六稜倶楽部については、5月まではリモートの予定
（4月16日に8月までの延長が決定）。遠隔地からの参加
者も含め平均70名の参加は実開催よりも多いくらいで、
ブレイクアウトセッションの設置も好評を得ている。今
後の課題として、ハイブリッド開催の可能性を検討中。
〇財務委員長
 ・ 協賛広告収入については、広告主の世代交代という構
造的問題やコロナ禍による減収が見込まれたが、例年
と同等以上の収入を確保できた。

 ・ 新規スタイルの協賛広告、例えば「士業特集広告」や
マッチング広場などを今後検討していく。
〇OBOG委員長
 ・ 11月～12月に第2回「合同クラブOBOG懇親会」の開催
を検討。また、クラブ対抗ゴルフコンペも検討中。
〇会員委員長
 ・ 年会費納入率は、昨年と同程度の19.8％を達成。
 ・ ゆうちょ銀行の払込手数料変更を会報などで告知。

 （総務委員　三角智子 94期）

■第1回理事会＜2月5日＞
オンライン形式で開催され、2021年度の決算と2022年
度の予算が承認されました（詳細は本誌P15に掲載）。
2021年度の東京六稜会の活動については、コロナの影

響で総会を含め各イベントの実開催がすべて不可となりまし
た。その中で、事業委員会による「東京六稜倶楽部」の講
演は、オンライン形式で毎月開催されてきました。顔を合
わせてのリアルな会合ではないものの、目的は十分に果た
されており、オンライン形式の有効性が実証されました。
今後コロナが収まっても、オンライン形式の併用を望む
声も多く、このことは遠方在住、ご高齢、身体のご不自由

な会員のことを考えると、SDGsの目標の1つである不平等
の解消という、時代の要請でもあります。こういったハイブ
リッド形式を今後どのように実施してゆくか、方法論、コスト
面から検討していく必要があると話し合われました。
■第2回臨時理事会＜3月22日＞
2022年度の第65回総会の開催形式を決めるための臨時

理事会（オンライン開催）で、いまだ多人数の交流は困難と
いう判断から、今年の総会もオンライン形式で行うことが決
まりました。 （多賀正義 76期）
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いよいよビヨンド・コロナへ、東京六稜 会をいっそう盛り上げていきましょう

東京六稜会ってなんだろう？東京六稜会ってなんだろう？

ゆうちょ銀行の払込手数料が変わりました。150周年寄附・年会費納入の際にご注意を！

●ゆうちょ銀行の手数料制度が変わりました
本誌同封のゆうちょ払込取扱票を利用した場合も、今後
は別途、加算料金110円がかかります。
※従来通り「通常払込料金加入者負担」は受取人である
東京六稜会が負担します。

●手数料無料のケースもあります
 ・ ゆうちょ銀行の口座をお持ちで、窓口かATMから払込
みをする場合

 ・ ネット銀行の利用では、振込み手数料がかからない場
合があります

●振込先はこれまでと同じです
ゆうちょ銀行　〇一九（ゼロイチキュウ）支店
当座預金0058722 東京六稜会

その際、振込名義人には卒業期と氏名を記載ください。
例　　89　キタノ　タロウ
同姓同名の場合があり間違う恐れがあります。

もしあなたが東京六稜会の活動にあまり参加していないと
したら、もったいない。実は、いろんな楽しいイベントがあ
るんです。現在は多くの活動が自粛されていますが、コロ
ナが収束したら、ぜひ参加してみま
せんか？
いつごろできたの？
東京六稜会が発足したのは1958

（昭和33）年。すでに65年の歴史が
あり、現在では3,700名を超える会
員を擁しています。

どんな組織なの？
東京六稜会を運営する各種委
員会のほか、スポーツや芸術を
共に楽しむ分科会や同好会があ
り、これまで多彩なイベントが
開催されてきました。

■東京六稜倶楽部
毎月開かれるランチと卓話の会。北
野卒業生の専門家を招き、宇宙から医
療、スポーツ、芸術など多彩なテーマ
で開催されます。コロナ禍のため、い
まはオンライン開催が続いていますが、
銀座での再会が待たれています。
■クラブOBOG会
北野時代のクラブOBOGが大集合。現在は自粛中ですが、

定期的に懇親会を企画しています。
■分科会
アートの鑑賞会や見学会、ゴルフコンペなどを開催。ラグ

ビー観戦の会には多くのにわかファンも参加しました。
■同好会
合唱・テニス・カラオケなど、同好の士が集って盛り上が

る会。日本酒同好会もありますので、左党の方はぜひ！
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母校150周年はいよいよ来年！　記念募金 へのいっそうのご協力をお願いします
ください。
●パソコンの場合
Googleなどのサイトから 北野150周年  で検索し、「創立

150周年記念サイト：HOME」をクリック。
オンライン募金 をクリックします。
あとはガイドに従って必要事項を入力するだけです。

具体策その2
その2は「できれば3口3万円」のお願いの撤回です。もと

もと「できれば」とあるようにご芳志の最低額を設定したも
のではなかったのですが、この文言を削除することで、可能
な範囲でお気持ちを頂戴したいとの趣旨が明確になったの
ではないでしょうか。前述のオンライン募金と併せて、気軽
なご寄附をお願いします。
具体策その3
その3は、同窓会ホームページの広報強化です。かねて

より開設している『北野150周年記念サイト』はどんどん充
実しており、特に、各クラブの現役の皆さんからの募金のお
願い動画『おねがい！ 六稜倶楽部』は、元気いっぱいの後輩
たちのリアルな姿を見ることができ、クラブOBOGならずと
も一見の価値があります。
この動画はスマホなら右ページのQRコードから、パソコ
ンなら 北野150周年  と検索すれば手軽に見られます。各
20秒程度なので、ぜひとも覗いてみてください。
この『150周年記念サイト』にはこの他にもいろいろな
コーナがあり、個人的には「バーチャル部室散歩」が好みで
す。昨年夏に取り壊され、もう見ることのできない平屋の部
室を懐かしんでみるのもいいかもしれません。

もう一肌脱いでください！
足かけ2年以上となるコロナ感染症の影響で、総会をはじ

めとする当会の各種行事や期別同窓会、クラブOBOG会な
ど、卒業生の集いの多くは開催が見送られ、募金呼びかけ
のチャンスも失われてきました。しかし、ここに来て、今年
の後半にはさまざまな会合が開催可能となるとの予測が漏
れ伝わってきています。東京六稜会員の皆さんが、久々に
同期の友人との再会や先輩後輩との懇親をお楽しみいただ
くとき、その機会を母校150周年記念事業への協力呼びか
けに活用いただければ幸いです。特に幹事役の皆さんには、
これまでに増してのご協力をよろしくお願いします。
最後になりましたが、既に募金を済まされた皆さんにお願
いします。
もう一肌脱いでください！
なにとぞ、追加のご芳志を！ そして、同期や周囲の同窓生

に一言お願いします。「もう募金した？」の一言を！
 （東京六稜会・母校150周年担当理事　三谷秀史 82期）

いよいよ来年に迫った令和5年10月29
日、我らが母校の創立150周年記念式典
が開催されます。
全国で4,900校近くの高校の中にあっ

て、この150年の歴史は実に稀有なもの
といえます。「欧学校」や「洋学校」をそ

の起源として、我が校と同時期に創立日を設定している公立
高校の例としては、京都の洛北（1870）、愛知の旭丘
（1870）、新潟の長岡（1871）、県立秋田（1873）などがあり
ます。また、著名な藩校の後継とされる高校（米沢興譲館や
山口の萩、岡山の朝日あるいは福島の会津など）も、起源
や由緒はさまざまですが、高校としての創立はやはり同時期
とされている例が多いようです。これらの高校は、我が国
「最古参公立高校群」と呼んでもいいと思います。
なお、「公立」と限定しているのは、私学の中にはさらに
古い時期に創立されている例が散見されるためです。例え
ば、京都の東山高校は1868年を創立年とされています。
（以上の記述については、Wikipedia『日本の高等学校設立年
表』および各校のホームページを参考にまとめました）

募金者数を11％から20％に上げるために
150周年の募金事業は、3月1日から2年目に突入しまし

た。1年目最終日となる2月28日現在の募金総額は、約1億
7千万円で、目標の3億円への達成率は57％と報告されて
います。金額的にはコロナ禍の下、それなりに健闘している
との見方もありますが、気になるのが募金者数です。
2月28日現在の募金者数はのべ2,513人で、総会員数

23,179人に対する割合はわずか11％。これが、せめて
20％まで向上すれば、目標達成は十分可能と考えられます。
そこで、六稜同窓会としては、野村正朗会長の「裾野広

ければ山高し」との言葉どおり、できるだけ多くの同窓生に
この記念事業に参加していただけるよう、次のようないくつ
かの具体策を打ち出しました。我ら東京六稜会としても大阪
の同窓会本部と歩調を合わせ、一人でも多くの会員からの
ご芳志を結集していきたいと思います。皆さんのさらなるご
協力をよろしくお願いいたします。
具体策その1
従来のゆうちょ銀行をはじめとする銀行振込みに加えて、

オンライン振込み（クレジット決済）が可能となりました。ス
マホやパソコンから簡単に振込みができます。なお、ゆう
ちょ銀行からも現金払込みに手数料がかかるようになってし
まいましたが、このオンライン決済は手数料無料です。
●スマホの場合
右ページ下のQRコードを読み取れば「北野150周年記念

サイト」にアクセスしますので、 オンライン募金 をタップして
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母校150周年はいよいよ来年！　記念募金 へのいっそうのご協力をお願いします
創立150周年　4つの記念事業　　 　

「創立150周年記念サイト」が面白い！

1．六稜会館（新クラブ部室棟）
部室棟は老朽化が激しく、文武両道に励

む現役生の安全のためにも建て直しが急務
でした。新部室棟「六稜倶楽部」を新たに

建築し、大阪府に寄贈します。
2．六稜会館ICT化

同窓生の集いに利用されている「六稜会
館」も、築20年を経てネット環境が脆弱に
なっています。グローバルリーダーとして期

待される北野生のためにも、ICTの強化を図ります。

3．うめきたの森（桜園）
大阪駅北側の再開発エリアに都市公園

「うめきたの森」が計画されています。ここ
に、100周年事業の「大阪城梅林」になら

い、桜園を寄贈します。
4．記念式典／記念誌

150周年を共に祝う記念式典を予定。ま
た、北野150年の歴史を振り返る記念誌に
は、手塚プロダクションやノーベル化学賞

受賞者の吉野彰先生がご協力くださいます。

スマホからはQRコードを読み取り、パソコンからは 北野
150周年  で検索し、各クラブを選択してください。

有働由美子さんも150周年の募金を応援
私は北野時代、剣道部に所属し

ていました。練習はかなり厳しかっ
たです。お正月2日からの朝練、
足がしびれるほど寒かったことは忘
れられません。
でも一番ショックだったのは、“臭

う系”の代表と思われるラグビー部員から「クサい！ 」と
いわれたこと。剣道の防具は洗うことができず、今のよ
うな消臭剤もない時代なので、実際かなりクサかったで
す（笑）。ですから当然、部室もニオイ充満で、ものす
ごくボロかった。
この間、「北野創立150周年記念サイト」にある後輩
からのアピール動画『おねがい！ 六稜倶楽部』の剣道部
編を拝見したのですが…。まさか、部室があのときの
ままだったとは。まさか、いまだに電気も通っていな
かったとは。これは、応援しなければなりませんよね。
まだ寄附をしていない皆さんは、おそらく寄附したく
ないというより、忘れていたり面倒なだけなのではない
でしょうか。かくいう私もずっと忘れていて、昨日あわ
てて振り込みました（汗）。私のようにうっかり忘れてい
る皆さま、ぜひとも後輩たちを募金で応援しませんか？
最近思うのですが、人生ふと立ち止まったときや迷っ

たとき、北野で学んだこと、経験したことが背中を押し
てくれることがあります。私たちが北野から受け取った
ものを、今、募金という形でお返ししませんか。

スマホから募金ができます
外出不要・振込用紙不要

北野150周年 検索
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150周年特別企画
北野校歌の謎を追う

シリーズ2 失われた校歌を蘇らせた西川昭子先生
昭和を北野で過ごした生徒にとって、「音楽の西川先生」

を忘れられない人はけっこう多いのではないでしょうか。ど
素人の高校生にアリアを歌わせ、何十年たっても卒業生た
ちが「♪マッパ～リ～」と声をそろえて歌える素地を作ってく
ださいました。ちなみに「マッパーリー」はオペラ『マルタ』
より『夢のように』の歌い出しです。
この西川昭子先生が、1915年に岡野貞一が作曲した北野
の校歌『六稜の星のしるしを』を五線譜に蘇らせたという事
実は、あまり知られていません。

西川流発声法って？
西川先生は、京都学芸大学（現・京都教育大学）在学中に
東京藝術大学でピアノを学び、1962年から1991年まで29
年もの長きにわたり、北野高校で教鞭を執られました。
西川先生の独特な音楽指導法は、どのようにして培われ

たのか？　そこには、日本の洋楽黎明期の声楽家・長坂好
子の影響があります。西川先生が京都市立堀川高校音楽課
程在学中に、東京藝大から教えに来られていた長坂先生か
ら学んだ声楽教授法を参考に、独自の技法を加えて進化さ
せたのが、西川流発声法だったのです。頭頂部への骨伝導
で高音域を響かせる技術のほか、生徒にご自身の腹部を素
手で触れさせて腹式呼吸をリアルに体感させてくださいまし
た。「ガラスの十代」の男子生徒にとっては、ちょっとドキド
キした思い出でもありました。
84期の方の回想によると、西川先生は「私は英語とか数

学とか受験に役立つことは教えてあげられない。ただ、皆
さんのこれからの人生、辛い時、悲しい時にふと口をつい
て出てくる歌を一つでも持っていてほしいと思って…」とおっ
しゃっていたそうです。

校歌の楽譜が存在しない！
さて、西川先生が北野に赴任されて間もない1962年の
夏のことでした。校歌の楽譜が校内のどこにも存在しておら
ず、口頭のみで伝承されてきたという事実に先生は驚きま

す。校歌を五線譜に
残さねば。そう決意
した先生は、先輩教
諭の西田驍夫先生の
デスクに駆け寄って
は断片化していた情
報 を か き 集 め、
日々、楽譜起こしに
取り組まれたそうで
す。
「例えば、そう、4
分音符のところを4
分音符で伸ばさない
で8分音符と8分音符、付点8分音符と16分音符、とそうい
う分かれ方の違いを習ったんです」
「原本がないんで、伴奏、困ってねぇ。（前任の）木川田先
生がチョコッと書いてくださっていたから、それを参考に私
が伴奏の譜面を作ったんですよ」
「それと、五番の『その健児励まざらめや』のところ、元
の楽譜では『そのーぉ　けん

4

－じ』と『ん』が高い音程だっ
たんです。けれど、『ケン』という音は強い音ですから、『そ
のーぉぉ　け

4

ーんじ』と歌う方が音楽的にも正しいんですね。
そやから変えてしまいました」
（西川先生のご発言は1998年のインタビューより）
地方の民謡なども五線譜がなく口頭で受け継がれたもの

が多かったと聞きますが、現在の校歌『六稜の星のしるし
を』は、西川先生のご尽力によって五線譜として見事、蘇っ
たわけで、1915年の岡野貞一の作曲以来、実に47年ぶり
の全面リニューアル工事でありました。

●
ところで、西川先生が復元され
今も歌い継がれている校歌と、
1915年の岡野貞一の原曲とでは、
少し曲調が違っています。現役ピ
アニストの木村葵さん（98期木村
薫さんのお嬢様）に、原譜に忠実
に演奏していただきました。西川
先生が蘇らせた現在の校歌との違いはどこにあるのか？ぜひ
実際に聴いて、その違いをご堪能ください。

1915年10月23日（推定）岡野貞一直筆　校歌原稿

西川昭子先生

左のQRコードから、岡野貞一作曲の原譜の演奏
をお聴きいただけます。
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第65回東京六稜会総会はオンライン開催
今年の総会は、いったん収束の様相を見せかけたコロナ

に振り回された面もあり、どのような形で開催すべきかギリ
ギリまで葛藤があったようです。103期の皆さんは例年にな
く大変な思いをされたことでしょう。だからこそ、そんな逡
巡を乗り越えた103期の皆さんの手腕に期待です！

昨年の総会は初のオンライン開催でした。私たち103期
は、リアル開催とオンライン開催の双方を意識しながら総会
の準備を進めてきましたが、昨年末ごろ、コロナの第5波が
一気に収束し、リアル開催が現実味を帯びてきました。「3
年ぶりの実開催も夢じゃない」と、東京工業倶楽部の会場下
見も行いました。
ところが、オミクロン株を中心とした第6波が襲来し、見
通しが混沌としてきました。リアル開催か、オンライン開催
か。はたまた延期か－？　時間はどんどんなくなっていく、
早く決まってくれ～！（現場の声）
そういった中で、私たちが模索していたのは、ハイブリッ

ドによる開催でした。オンライン開催を基本としつつ、東京
工業倶楽部をパブリックビューイングの会場とし、来場され
た方にオンライン配信を行う手法です。懇親会は着席で、
お弁当などを配布することも検討しました。
しかし、会場の東京工業倶楽部は通信環境が脆弱で、オ
ンライン配信側と来場者との双方向のやり取りが難しいとい
う弱点がありました。
結果的に、今年の総会もオンライン開催となりましたが、
今後の課題としてハイブリッド総会の可能性を問うことにも
つながりました。

「離れていても一緒にみんなでつながろう」－これが、
103期が設定した第65回総会のテーマです。同窓会は全て
の卒業生が「一堂に集う」ことが理想ですが、オンライン開
催や私たちが模索したハイブリッド開催は、全ての卒業生が
「一堂につながる」可能性を秘めています。目指すのは、わ
かりやすく・楽しく・つながる総会。
記念講演は、先端分野ながらも親しみが持てる内容とし、

懇親会では北野高校、十三などを
テーマとしたクイズ大会を企画中。
配信側と参加者が双方向でつなが
るツールも検討中です。

〇日時　2022年6月18日（土）　13：00～16：00
〇Zoomによるオンライン開催
〇プログラム
受付開始：12：30より
第一部：13：00～14：00
 ・ 会長開会挨拶・来賓挨拶・事業報告
 ・ 記念講演：濱口大氏
第二部：14：00
 ・ 懇親会（クイズ大会を企画中）
 ・ 二次会（内容は未定）
参加手順やURLなどの詳細は、ホームページや各期の

メーリングリスト、東京六稜会Facebookなどで改めてお知ら
せします。
準備委員代表から一言

北後政彦
昨年、初のオンライン開催を成功させた

102期の先輩方からは、ノウハウを含め貴
重なアドバイスをいただきました。103期も
力を合わせ、全集中でがんばります！
吉村祐子
3月までに幹事一同がリアルで会ったのは

1回のみ。オンラインでのやり取りを重ねな
がら、103期のみんなでニューノーマルな
同窓会をめざします！

オンライン開催決定までの長い道のりオンライン開催決定までの長い道のり

第65回総会のテーマ第65回総会のテーマ

総会の概要総会の概要

記念講演

「地球に太陽を～核融合発電の実用化に向けて（仮題）」
核融合とは何か？核分裂と何が違うのか？ どのように我々の生活に
役立つのか？ 同級生の司会者が質問を交えながら、最先端科学の
話題を対話形式でわかりやすくお伝えします。

濱口大氏（103期）
量子科学技術研究開発機構　量子エネルギー
部門　核融合炉材料研究開発部　主幹研究員。
北野高校在学中に米国留学。2001年九州大
学博士（工学）。学生時代は、核融合炉での使
用に耐えうる材料の研究開発に従事。その後、
スイスの研究所でのポスドク等を経て、2005

年、日本原子力研究開発機構（旧原子力研究所）入所、高レベル
放射性廃棄物の核変換処理の研究開発に従事する。

東京工業倶楽部を下見
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＜読者からの書評＞
昔読んだ小松左京の「日本沈没」を思い出した。視点がグローバル、
舞台のスケールが大きい点で、それ以上かもしれない。SFの世界で
は中国人作家による「三体」が今世界を風靡しているが、日本人によっ
て書かれたこの「新しいジャンルのSF小説」も、世界中の読者に読ま
れて欲しい。
400ページに及ぶ大作だが一気に読めた。これはSFというよりは

むしろ国際政治のシミュレーションで、色々考えさせられるところが
あった。アフリカ連邦共和国が出来上がっていく経緯も面白かったし、
日本の首相の国連演説は特に感動的で、こんな政治家が出てきてくれ
たらと心から思った。
この本に出てくるような異星人の超絶技術も、自分で次々に問題を
見出し、自律的にそれを解決していく能力と意志を持ったAIなら、お
そらく短期間のうちに実現してしまうのだろう。このような異星人と
併存することになるのなら、人間がこれ以上傲慢になることはなくな
るから、人類にとってはかえって良いかもしれない。

＜著者略歴＞
京都大学法学部卒。伊藤忠商事（米国会社エレクトロニクス部長、
本社通信事業部長等）、米クアルコム（米国会社上級副社長　日本
法人会長・社長）、ソフトバンクモバイル（取締役副社長）での勤
務を含め、60年近くを実業の世界で過ごし、現在も独立コンサ
ルタントとして活躍中。
（財）高IQ者認定支援機構代表理事。
著書『AIが神になる日』は英・中・韓の各国語に訳されている。 ＜著者近影＞
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東京六稜倶楽部　毎月第3土曜14時よりオンラインで開催

山田正勝さん（96期）
株式市場間の競争
－より良い、より速い市場を目指して

2月

1989年に慶應義塾大学を卒業後、30
年以上金融界に身を置き、野村証券を皮
切りに6社に亘って勤務してきた山田さん
は、現在、ジャパンネクスト証券のCEO。
北野時代はラグビー部に所属し、ポジショ
ンはロック、体を張ってボールを争奪する

だけでなく、いい場面でボールをもらって疾走するという
ユーティリティープレイヤーだったそうです。その体格の良
さも手伝って、画面を通しても存在感と押し出しの強さが伝
わってきました。

私設取引システム・PTSって？

ジャパンネクスト証券は一般の証券会社と違い、顧客は証
券会社であり、PTS（Proprietary Trading System：私設取引
システム）の営業を行っています。この耳慣れない言葉・
PTSとは、取引所を通さずに取引を行うことで、1998年の
日本版金融ビッグバンの際に解禁されました。
取引所の進歩は著しく、昔はフロアトレーダーが客の注文

を受け株券と現金を交換するものでしたが、今は立会市場
のフロアには誰も人がおらず、電子的な取引で完結します。
そしてこの取引所を通さずに、取引所の時間外や夜間にも
取引できるのがPTSというわけです。

は個人投資家は、このような環境の中でどう立ち回ればい
いのでしょう。
山田さんは「大切なことは取引のコストを抑えること」、つ

まり「最も安い市場で買い、最も高い市場で売る、できる
だけ安い取引手数料のところを選ぶことがポイント」と語り、
今後のテクノロジーの進歩や利用者の利便性のアップ、商
品の多様化についての展望を述べて講演を締め括りました。

ブレイクアウトセッションとは？

講演後、小
グループに分
かれてZoom
で会話ができ
る「ブレイク
アウトセッショ
ン」が用意さ
れています。講演者の同期だけでなく、事前に希望すれば
誰でもオンライン同期会やOBOG会を開くことができます。
東京六稜倶楽部のお知らせメールに併記されていますので、
皆さまもぜひご利用ください。たとえば、今回の講演者の
同期・96期のセッションの様子は…？
「お疲れさまー」「元気そうやなー」「何年振りやろ？」
少人数となった画面では、一同パっと笑みがこぼれ気軽に
言葉が交わされます。本番では気後れしがちな質問も、同
期の気安さも手伝って、些細なこともどんどん聞けてスッキ
リ。話題はお互いの近況や高校時代の思い出に移り、また
同期会をしよう！という話でお開きとなりました。短い時間で
したが、高校時代の懐かしい顔ぶれがそろい、楽しい時間と
なりました。 （平田倫子 96期）

オンラインでの東京六稜倶楽部に参加するためのURLは、毎回、
学年幹事からのメールやFacebookでご案内しており、どなたでも
参加いただけます。

こんな講演も開催されました　　 　

■10月 竹田潔さん（97期）　　「腸内細菌のはなし」

■11月 岩田松雄さん（89期）
 　「ミッション：コロナ禍における求心力」

■12月 定藤規弘さん（88期）
 　「脳科学から褒めの効果を考える」

■特別講演　名倉幹さん（93期）
 　「不可思議なるいのちの世界に目覚めて」

■ 1 月 家正則さん（80期）　　「最新の宇宙像」

今や市場はナノセカンドの戦い

日本の株式市場は2010年ごろから大きく様変わりし、HFT
（High　Frequency　Trading：高頻度取引）といわれる、超高
速で超高頻度の取引が中心となっています。一瞬でも早い
取引が競われ、今やナノ秒を争うほど。そのため取引施設
のサーバーのすぐそばに自らのシステムを置こうとして、
ケーブルの長さまでをも競っているのだとか。

ポイントは取引のコストを抑えること

現在、世界の証券市場は、巨大な資産と最新のシステム
を有するマーケットメーカーがHFTを使って市場を支配して
おり、一般の個人投資家はとても太刀打ちできません。で

➡
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 次次回回のの定定期期総総会会((9966 周周年年))  

22002244 年年 1111 月月  

開開催催予予定定でですす  

六六稜稜ババススケケッットトボボーールルククララブブ  

毎毎年年、、公公式式ボボーールルをを寄寄贈贈  
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KITANO cafe

KITANO cafeは、「同窓生が気軽に集えるオンラインサロ
ン」として毎月6日に開催。テーマを設定し、そのテーマに
沿って皆様に自由に発言していただく形式で、毎回10数名
の皆さまにお集まりいただき、卒業期や居住地を超えて、
ざっくばらんな交流をしてきました。

◉2月のテーマ「テスト」

2月のKITANO cafeのテーマは、受験シーズンに因んだ
「テスト」。
卒業期による大学入試の仕組みの違い（1期校・2期校の
制度、入試科目の減少）に始まり、北野高校に一時期、普
通科と文理学科が併存していたこと、入学早々実力テストが
あったこと、時代によっては実力テストが頻繁にあったこと
などが話題に上りました。
「英語のサブリーダーが難しかった」、「教科書を使わず、
副読本をいきなり読み始めるのに驚いた」、「O.ヘンリーを読
んだことが今でも印象に残っている」などの思い出も。昨今
は学習指導要領の見直しで、国語からも小説が消えるなど、
より実務的な内容に入れ替わりつつありますが、「リベラル
アーツ復権のこの時代に逆行しているのではないか？」と
いった意見もありました。
また、最近の大学入試は、大学側の戦略もあって推薦入
試により進学するケースが増えていることで、入学後の学力
差が心配といった意見も。試験についてはいろいろな見方
はあるものの、人生のある時期に集中して学習することには
それなりに価値があるのでは、という意見が出たところでお
開きとなりました。

◉12月のテーマ「2021年を振り返って」

マスクが話題に上り、どんな状況になったらマスクなしの
生活ができるのか？ マスクをつけないことがハラスメントに
繋がったら？ などとテーマが膨らみました。

◉1月のテーマ「2022年を迎えて」

今年は寅年。まずは「トラ軍団の今年の成績はいかに？」
という熱い話題で盛り上がり、年女・年男の今年の抱負な
ど、年始にふさわしい話題が広がりました。

◉3月のテーマ「合格」

「受験番号1番を手に入れるため朝早くから大学に並んだ」
「定年後に宅建の資格試験に合格した」「オンラインでMBA
を取得した」など、実感のこもった熱い会話が弾みました。

◉4月のテーマ「出会い」

外国で困っていた時に出会った紳士、転機を支えてくれた
恩師、そして北野の先生との出会いも話題に。「卒業後60
年以上仲の良い69期との出会いが最高です」との声も。

KITANO cafeは2016年に「若手主催東京六稜倶楽
部」として活動をスタートしました。平日昼間に開催さ
れる「東京六稜倶楽部」に参加できない若手世代が、
平日夜に講師を迎えてお話を聴き、その後は二次会を
楽しむというスタイルでした。
2020年4月からはコロナ禍のため、オンラインでの

講演会に切り替え、多くの方にご参加いただいてきまし
た。しかしながらコロナ禍が長引き、東京六稜倶楽部
のオンライン開催が続く中で、類似の企画を走らせるこ
とへの疑問もあり、「cafe」の原点に立ち返り、特に講
師を置かずに誰でも気楽に集えるオンライン空間を提
供する恰好で、2021年1月より現在の形で開催してき
ました。そしてリニューアルから1年が経過し、参加者
のオンラインに対する捉え方も変化してきています。
このような中、さらに皆さんに愛されるcafeとなるた
め、今の形式での開催は4月を最後にいったん休止し、
新たな試みをスポット的に行いながら、継続開催できる
ような企画を練ろうと考えています。
しばらくは不定期の開催となりますが、その都度お知
らせいたしますので、その際はぜひ、皆さんのご参加
をお待ちしています！ （伊豆原孝 94期）

KITANO cafeは、
しばらく不定期開催となります
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東京六稜会からのお知らせ

年会費の納入のお願い

－あなたの2,000円が会の活動を支えます－
2021年もコロナ禍が継続する中、皆さまのご協力により、

納入率約20％を達成しました。引き続き今年もご協力くだ
さい！ よろしくお願いします。
■ゆうちょ銀行の払込手数料が変わりましたので、150周年
寄附や年会費納入の際はご注意ください。

〇同封の払込取扱票で納入する場合
この会報同封の「ゆうちょ銀行用払込取扱票」を利用して
現金で払込む場合、これまで手数料は無料でしたが、ゆう
ちょ銀行の手数料改定（2022年1月）により、「払込料受取人
負担」でも別途、払込人に加算料金110円がかかるようにな
りました。
※ゆうちょ銀行の口座をお持ちの方が窓口・ATMで口座から
払込みする場合は無料です。参考までにP3もご参照くだ
さい。
〇他行からの振込みの場合
下記の口座へお振込みください。振込手数料は各自ご負
担ください。
ネット銀行などによる電子振込みでは、手数料無料の場合
があります。

東京六稜会　終身会員募集！

終身会員制度は、ご長寿終身会員（88歳以上の方）及び、
一定額の「特別寄付」をいただいた会員を終身会員とし、
以降の年会費を免除するものです。
■ご長寿会員とは
88歳となられる卒業期の方は、自動的に終身会員となり

ます。今年は65期の方が対象です。
■終身会員になるには
10万円以上の特別寄付をいただいくと終身会員となりま

す。また、以下の年齢に該当する方は特別寄付の額が軽減
されます。2022年は以下の期の方が該当し、78期、88期、
98期の方が有利です。

ゆうちょ銀行　〇一九（ゼロイチキュウ）支店
当座預金　0058722　東京六稜会

振り込みの際には、お名前の前に卒業期を記入して
ください。
例　　89キタノ　タロウ

75歳以上　3万円以上（66期～78期）
65歳以上　5万円以上（79期～88期）
55歳以上　7万円以上（89期～98期）
■終身会員証の送付
終身会員となられた方には「終身会員
証」をお送りします。

会員データの登録・会員データ更新中

東京六稜会では会員相互の交流や情報案内に
活用するために会員データベースを管理運営し
ており、住所・メールアドレス・勤務先等を含め
て会員情報の更新を行っています。
未登録の方、住所・メールアドレス・携帯電話・勤務先変
更の方は、右のQRコードよりご登録ください。
 （会員委員長　白石俊己）

会員委員会より

財務委員会より

総務委員会より

終身会員証

広告掲載・ご寄付にお礼申し上げます

広告主の世代交代という構造的問題に加え、コロナ禍に
おいて対面でのお願いができない中、OBOGの皆さまのご
協力のお陰でたくさんの協賛広告ならびにご寄付をいただく
ことができました。財務委員一同、篤く御礼申し上げます。
秋号におきましても、またよろしくご協力をお願いいたし

ます。 （財務委員長　清徳則雄）

総会担当・103期への応援をお願いします

幹事期の103期の皆さんは、昨年から、リアルとオンライ
ンのいずれになっても対応できるよう、記念講演や懇親会の
企画、会場の下見、ハイブリッド開催も視野に入れたテクニ
カルな意見交換など、熱心に準備を進めてきました。
本当はリアルでやりたかったとの声も聞こえてきますが、

オンラインには、遠方からも参加できるというメリットもあり
ます。できるだけ多くの皆さんの参加が、何よりも彼ら幹事
期への応援になります。こぞってのご参加よろしくお願いし
ます。 （総務委員会総会担当一同）
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寄付 東京六稜会決算・予算

終身会員特別寄付

期 50 51 52 53 54 55 56 57 58 59 60 61 62 63 64 65 66 67 68 69 70 71 72 73 74 75 76 77 78
会員数 1 1 2 3 4 1 3 9 9 10 9 10 13 23 42 33 39 59 63 48 65 70 64 68 76 72 66 60 109
納入者数 － － － － － － － － － － － － － － － 14 10 11 24 14 15 18 12 25 23 22 21 25 21
納入率 － － － － － － － － － － － － － － － 42％ 26％ 19％ 38％ 29％ 23％ 26％ 19％ 37％ 30％ 31％ 32％ 42％ 19％
期 79 80 81 82 83 84 85 86 87 88 89 90 91 92 93 94 95 96 97 98 99 100 101 102 103 104 105 106 107
会員数 86 82 76 95 74 88 94 93 77 87 79 80 58 86 83 77 94 69 95 102 99 66 76 62 47 72 45 50 35
納入者数 18 20 23 17 9 22 23 21 24 20 14 10 10 16 13 12 12 20 10 18 21 14 10 12 15 2 2 0 1
納入率 21％ 24％ 30％ 18％ 12％ 25％ 24％ 23％ 31％ 23％ 18％ 13％ 17％ 19％ 16％ 16％ 13％ 29％ 11％ 18％ 21％ 21％ 13％ 19％ 32％ 3％ 4％ 0％ 3％
期 108 109 110 111 112 113 114 115 116 117 118 119 120 121 122 123 124 125 126 127 128 129 130 131 132 133 対象者合計
会員数 19 21 43 31 23 20 23 17 12 21 16 9 12 16 9 10 28 13 11 13 23 9 10 5 19 10 3,702
納入者数 2 1 4 2 0 3 3 1 0 2 0 0 0 1 2 0 0 1 1 0 － － － － － 687
納入率 11％ 5％ 9％ 6％ 0％ 15％ 13％ 6％ 0％ 10％ 0％ 0％ 0％ 6％ 22％ 0％ 0％ 8％ 9％ 0％ － － － － － 19％

年会費納入人数　※64期以前･128期以降は年会費免除 （2021年（令和3年）12月末現在）

東京六稜会2021年決算・2022年予算
項　　　目 2021年予算 2021年決算 2022年予算

事
　
業
　
委
　
員
　
会
　
以
　
外

＜収入の部＞
前期繰越金 7,539,302 7,539,302 8,661,967
経常収入
年会費収入 1,280,000 1,470,000 1,400,000
寄付 500,000 942,000 500,000
協賛広告 1,800,000 1,342,000 1,500,000
役員会参加費 50,000 0 0
その他（補助金、利息等） 2 639 2
小計 3,630,002 3,754,639 3,400,002
総会関連収入
総会参加費 1,330,000	 0 1,330,000	
その他総会関連収入 0	 0 0	
小計 1,330,000 0 1,330,000
年度収入計 4,960,002 3,754,639 4,730,002
＜支出の部＞
経常費用
会報印刷費・通信費 2,218,000	 2,108,880 2,160,620
役員会会場費等 145,000	 35,860 115,000
名簿関連費用等 105,000	 80,769 250,000
若手交流会支援費 50,000	 18,611 50,000
その他費用 120,000	 140,659 120,000
委員会活動費 330,000	 7,123 215,000
150周年関連費 170,000	 30,300 100,000
年会費納入促進費用 35,000	 21,346 35,000
全体予備費 120,000	 0 60,000
小計 3,293,000 2,443,548 3,105,620
総会関連費用
総会会場費 1,450,000	 0 1,450,000	
総会当番期支援費 100,000	 10,730 100,000	
総会事務用品等支出 0	 0 0	
総会通信費 0	 0 0	
その他総会関連費用 100,000	 177,696 100,000	
小計 1,650,000 188,426 1,650,000
年度支出計 4,943,000 2,631,974 4,755,620
年度収支 17,002 1,122,665 ▲	25,618
次期繰越金 7,556,304 8,661,967 8,636,349

事
　

業
　

委
　

員
　

会

＜収入の部＞
前期繰越金 218,221 218,221 218,221
倶楽部会費収入 945,000 0 875,000
その他収入（寄付・ポイント等） 126,000 0 107,000
東京六稜会からの援助 0 0 120,000
年度収入計 1,071,000 0 1,102,000
＜支出の部＞
倶楽部会場費 945,000 0 864,000
ハイブリッド開催の為の準備費 0 0 70,000
その他費用（資料コピー等） 93,000 0 123,300
年度支出計 1,038,000 0 1,057,300
年度収支 33,000 0 44,700
次期繰越金 33,000 218,221 262,921

合
　

計

＜収入の部＞ 6,031,002 3,754,639 5,832,002
＜支出の部＞ 5,981,000 2,631,974 5,812,920
年度収支 50,002 1,122,665 19,082
次期繰越金 7,807,525 8,880,188 8,899,270

	期	 お名前

	期	 お名前

	期	 お名前

	期	 お名前

	期	 お名前

	期	 お名前

	71	 金 　 君 夫
	73	 奥 村 　 康
	76	 志 賀 　 正
	76	 寺 井 正 昭
	77	 佐々木三郎
	77	 藤 江 俊 彦

1万円以上

	 66	 山 下 　 平
	66	 島村喜美子
	67	 杉尾伸太郎
	67	 田 中 　 壽
	71	 高 塚 宏 一
	73	 奥 村 　 康
	73	 牧 　 武 志
	73	 橋 本 　 操
	74	 丸 山 郁 子
	77	 太 田 省 三
	78	 渡 辺 信 久
	79	 坂 田 東 一
	81	 村 上 雅 章
	81	 高 津 和 子
	88	 濱 名 一 実
	96	 松 村 　 聡

1万円未満

	 54	 鈴 木 　 潔
	60	 坂 口 舜 平
	62	 入 江 則 嘉
	62	 森 近 　 健
	64	 岩 崎 健 治
	64	 籠 池 靖 夫
	64	 小 松 美 博
	64	 平 岡 英 一

	77	 松 田 道 男
	77	 細 見 裕 子
	77	 脇 　 千 鶴
	79	 山 上 芳 昭
	83	 塩 見 崇 夫
	85	 木 島 秀 夫

	64	 山 元 一 夫
	64	 冨士田宏子
	65	 山 根 義 夫
	66	 山 田 晋 作
	68	 塚 本 皓 一
	68	 中 尾 芳 子
	69	 釜 江 尚 彦
	69	 黒 岩 正 幸
	69	 阪 口 　 明
	69	 大 野 佑 子
	69	 坂 本 睦 枝
	70	 漆 戸 啓 二
	70	 二 階 久 子
	71	 金 　 君 夫
	72	 中 山 　 彰
	72	 山 田 真 之
	72	 大野由利子
	73	 奥 山 　 至
	73	 清 水 真 人
	73	 高 橋 敏 行
	74	 湯 原 裕 子
	75	 杉 山 謙 吾
	75	 中村大二郎
	75	 酒葉美智子
	75	 杉 浦 　 澄
	76	 志 賀 　 正

	86	 後 藤 浩 一
	87	 西 尾 光 弘
	87	 田 上 妙 子
	87	 坂 田 信 以
	96	 北村健一郎

	77	 今 井 敬 三
	77	 永 井 　 司
	78	 平 野 邦 夫
	80	 小 方 申 陽
	80	 瀬 島 俊 介
	81	 中井加明三
	82	 植 村 和 文
	82	 永 富 英 彦
	84	 藤 村 吉 男
	85	 谷 藤 慶 一
	86	 後 藤 浩 一
	86	 高 木 　 洋
	87	 紫冨田　薫
	93	 奥 　 真 也
	96	 北村健一郎
	96	 山 田 正 勝
	96	 山 家 克 博
	97	 坂 口 　 誠
	98	 河 辺 孝 一
	98	 佐 野 憲 一
	98	 前 田 由 里
	100	 高 山 葉 子
	101	 河 田 次 郎
	101	 横 山 昌 宏
	113	 中 塚 麻 子
	114	 中 島 　 慧

東京六稜会では一定の特別寄付をいただいた方は終身会
員となり、以後の年会費が免除されます。以下の方から特
別寄付を頂きました。特別寄付額は卒業期によって異なり
ますので、詳しくは14ページをご覧ください。

2021年 下記の方々よりご寄付を頂きました。
ありがとうございます。

2021年会計　監事報告
各種証憑を精査。
2021年度東京六稜会会計は、正確であると認めます。
2022年1月10日　東京六稜会　監事　高端正直（68期）

※終身会員特別寄付会計
　2021年末残高	 4,026,000円

（単位：円）
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東京六稜会役員・常任幹事一覧　※2022年2月現在
会長
兼150周年事業実行委員長
	 77期	 太 田 省 三
副会長兼理事
兼事業委員長
	 73期	 牧 　 武 志
理事兼会報委員長
	 77期	 永 井 　 司
理事兼財務委員長
	 79期	 清 徳 則 雄
理事兼クラブOBOG委員長
	 81期	 西 田 美 博
理事兼総務委員長
150周年事業実行委員会副委員長
六稜同窓会（大阪）担当
	 82期	 三 谷 秀 史

理事兼会員委員長
	 89期	 白 石 俊 己
理事兼事務局長
	 76期	 多 賀 正 義
監事
	 68期	 高 端 正 直
顧問
	 66期	 志 甫 　 溥
常任幹事
	 65期	 山 根 義 夫
	 65期	 峯 　 和 男
	 66期	 西尾大次郎
	 69期	 石 垣 具 子
	 70期	 船 木 隆 夫
	 71期	 荒 木 光 明
	 72期	 船 戸 愛 正

	 73期	 橋 本 　 操
	 74期	 小 島 英 成
	 74期	 松 山 正 之
	 74期	 深 山 欣 秀
	 75期	 清 水 知 子
	 75期	 田 部 一 恵
	 75期	 雫 石 　 潔
	 76期	 大 野 一 郎
	 76期	 平 野 裕 幸
	 77期	 細 見 裕 子
	 78期	 橋 口 喜 郎
	 78期	 原田知可子
	 79期	 坂 田 東 一
	 79期	 山 上 芳 昭
	 79期	 成 本 洋 子
	 80期	 稲 田 正 俊

	 80期	 今井美登里
	 80期	 小 糸 　 栄
	 81期	 中井加明三
	 81期	 中村豊四郎
	 82期	 植 村 和 文
	 83期	 西 野 　 成
	 84期	 河 合 秀 則
	 84期	 藤 村 吉 男
	 84期	 三條場洋子
	 85期	 谷 藤 慶 一
	 85期	 安原富美子
	 86期	 亀 井 克 一
	 86期	 新 貝 康 司
	 86期	 高 木 　 洋
	 87期	 田 中 和 明
	 87期	 田 上 妙 子

	 88期	 伊 藤 敦 子
	 88期	 濱 名 一 実
	 89期	 立 花 則 子
	 90期	 河 野 次 郎
	 91期	 三 浦 泰 夫
	 91期	 谷島由紀子
	 92期	 羽田野達夫
	 92期	 中 川 恵 子
	 93期	 小 國 敏 和
	 93期	 植 田 久 子
	 93期	 宮 本 直 子
	 94期	 伊豆原　孝
	 94期	 大 鐘 美 明
	 94期	 稲 垣 京 子
	 94期	 野 田 美 佳
	 94期	 三 角 智 子
	 95期	 谷 垣 建 有

	 96期	 村 井 正 親
	 96期	 岡 崎 尚 行
	 96期	 田中真由子
	 96期	 土 居 啓 子
	 96期	 平 田 倫 子
	 96期	 蓑 原 律 子
	 97期	 杉 本 哲 人
	 97期	 嶋 武 正 郎
	 97期	 羽 石 彩 子
	 98期	 祐 谷 昌 彦
	 98期	 粟 津 律 子
	 99期	 神宅謙一郎
	 99期	 戸 坂 陽 子
	100期	 工 藤 憲 二
	100期	 高見ゆき子
	100期	 宮崎英津子
	100期	 横山ちひろ

	101期	 辻 　 哲 哉
	101期	 間 嶋 健 次
	101期	 伊 藤 道 栄
	102期	 金 本 朗 彦
	102期	 土 原 豊 一
	104期	 松 本 隆 志
	110期	 林 　 美 樹
	111期	 片 山 真 澄
	111期	 塚 本 　 渉
	113期	 中 塚 麻 子
	114期	 太 田 悠 希
	114期	 徳 田 明 子
	117期	 高 橋 一 誠
	117期	 藤 崎 　 梢


